
Les élections régionales et départementales ont été marquées par un fort 
taux d’abstention. Le même phénomène avait déjà été observé lors des 
municipales. Nous l’avions en partie attribué au début de la pandémie.
Le mouvement des gilets jaunes était déjà un marqueur fort et une forte demande 
de transparence et de démocratie participative en étaient ressorties.

Alors qu’en est-il  de la vie démocratique  dans notre commune ?

Notre groupe vit les mêmes blocages que  lors de la précédente mandature. 
Il a fallu vous « bousculer » pour  obtenir la retransmission  en direct des  

séances du conseil municipal , avec une  qualité de son médiocre.
Nous ne sommes pas invités à des réunions et les découvrons trop souvent 

par voie de presse. J’en veux pour preuve la réunion de rentrée scolaire, celle 
récente sur la sécurité, certaines cérémonies commémoratives et j’en passe. C’est 
un procédé qui consiste à nous couper de la population pour laisser à penser que 
nous sommes absents et désintéressés  de la vie de notre commune.

Nous n’avons pas non plus les outils nécessaires pour travailler les dossiers 
avec comme exemple flagrant le groupe de travail sur le PLU, où vous persistez à 
nous refuser l’accès aux cartes numériques.

Vous écartez certaines de nos questions écrites où vous nous renvoyez au 
président de la CCPF alors que c’est votre rôle de maire de nous renseigner.

Il y a aussi des délibérations du conseil municipal, liées à un document qui 
n’est pas joint et que vous ne nous transmettez pas par voie dématérialisée, alors 
qu’il est en votre possession. 

Pas mieux pour le tableau des demandes d’urbanisme à jour qu’il faut 
réclamer  à plusieurs reprises avant d’espérer l’obtenir 1 mois plus tard. Et plus 
encore, les permis de construire que nous ne pouvons consulter qu’après votre 
accord, alors que ceux-ci peuvent être légalement consultables à tout moment par  
tous les citoyens.

Et puis, ces questions où faute de réponse, nous sommes obligés de saisir la 
CADA, procédure longue qui ne permet pas de rester dans la temporalité des sujets.

Depuis un mois, nous vous avons interrogé sur la communication de pièces 
précises, et votre nouvelle tactique est l’absence totale de réponse.

Vous confondez, monsieur le maire, le conseil municipal avec une chambre 
d’enregistrement, alors que c’est le lieu du débat. Pour intéresser les citoyens à la 
vie de leur commune il est  nécessaire de les y associer, de les informer, de 
communiquer et de pratiquer la transparence 

Pour l’ensemble de ces faits, nous n’allons pas siéger ce soir . Nous 
souhaitons ainsi faire entendre à la population le défaut de vie démocratique et 
l’absence de respect de l’opposition à Fouesnant.


